## Ángela Robledo es la nueva presidenta de la junta de Ecopetrol

Después de la renuncia de Mónica de Greiff a la junta directiva de Ecopetrol, la empresa se manifestó al respecto este miércoles 15 de octubre. En el comunicado se avisa que, siguiendo el reglamento, la vicepresidenta Ángela María Robledo asumirá la presidencia de la junta.

Sumado a esto se indicó que se dará

aviso al accionista mayoritario para iniciar los trámites "necesarios para designar su reemplazo".

Cabe recordar que De Greiff ya había presentado su renuncia en mayo de este año, pero la suspendió en su momento por solicitud unánime de los demás integrantes del órgano directivo, debido a que su ausencia representaba un obstáculo jurídico para las reuniones de la junta, dado que incumplirían el número mínimo requerido de mújeres. Sin embargo, el pasado 14 de octubre insistió en renunciar porque no se resolvieron los desacuerdos que la llevaron a tomar la decisión meses atrás.

Se dará aviso al accionista mayoritario para iniciar los trámites "necesarios para designar su reemplazo".

# Pais



El ministro de Hacienda, Germán Ávila, resaltó en la plenaria los acuerdos logrados entre Congreso y Gobierno. / Jazmín Orejuela

Se consolidó el recorte de COP 10 billones

# Entre recortes y tensiones, Congreso avanza en debate del presupuesto 2026

El proyecto de COP 546,9 billones continúa con ajustes, críticas por la deuda y reclamos de los territorios.

#### REDACCIÓN NEGOCIOS

El Congreso de la República avanzó en el trámite del Presupuesto General de la Nación 2026. Al cierre de esta edición, la Cámara de Representantes había aprobado 90 artículos de la ponencia, y faltaba uno. En el Senado no hubo quórum para votar el primer bloque, el debate se retomará este jueves, a las 9:00 de la mañana.

El presupuesto asciende a COP 546,9 billones, tras el recorte de COP 10 billones que acordaron Gobierno y Congreso en el primer debate en las comisiones económicas conjuntas. Bajar el monto general implica que el Gobierno también reducirá las ambiciones de su ley de financiamiento (en la práctica una reforma tributaria): el proyecto ahora buscará COP 16,3 billones,

no los COP 26,3 iniciales.

El Ministerio de Hacienda defendió los ajustes como un esfuerzo para contener el gasto sin desfinanciar programas sociales. La reducción se concentró en funcionamiento (COP 6 billones) e inversión (COP 4 billones), en un marco donde el 89,1 % del presupuesto está comprometido por rigideces legales, entre pensiones, transferencias, deuda y vigencias futuras.

El ministro Germán Ávila calificó la negociación como una "filigrana compleja" para preservar los proyectos estratégicos. El gasto de funcionamiento quedó en COP 358,1 billones y la inversión en COP 88,4 billones. Las transferencias territoriales suman COP 269,1 billones, un punto de fricción con las regiones que reclaman más claridad sobre su reparto.

#### La tensión territorial

El conflicto se encendió cuando legisladores advirtieron que el Gobierno no había radicado el presupuesto regionalizado y que, en ese contexto, avanzar en la discusión podría generar vicios de trámite. El Gobierno envió en plena sesión el anexo regionalizado, pero el malestar persiste: varios congresistas protestaron por la baja en los presupuestos de sus departamentos.

#### Ganadores y recortes

La ponencia para segundo debate en plenarias concretó de dónde saldrían los COP 10 billones que se recortaron al presupuesto general.

Entre los sectores con aumentos figuran el Departamento para la Prosperidad Social (COP 2 billones), los entes universitarios autónomos (COP 1,5 billones) y la Procuraduría (COP 587.000 millones). La Presidencia también creció en COP 289.000 millones.

En contraste, Hacienda perdió COP 2,6 billones; Inclusión Social, COP 2 billones, y Ambiente, COP 85.000 millones. Vivienda reducirá subsidios a la tasa de interés y concentrará los recursos en mejoramientos habitacionales urbanos y rurales.

#### Advertencia fiscal

La senadora Angélica Lozano advirtió que, si la reforma tributaria no se aprueba, el Gobierno podría compensar el déficit con COP 16 billones en deuda nueva, lo que elevaría la presión sobre el servicio de la deuda, que ya ronda los COP 144 billones.

El Congreso tiene hasta el 20 de octubre para aprobar y conciliar el texto final del presupuesto 2026. En medio del pulso técnico y político, la disputa por la plata regional sigue marcando el paso del presupuesto.

Las plenarias de Cámara y Senado tienen hasta el 20 de octubre para aprobar el Presupuesto General de la Nación 2026.

### La regasificadora sigue fuera de servicio

La regasificadora de Cartagena, la única infraestructura disponible para importar gas, debía entrar en operación este miércoles, después de cinco días de mantenimiento, pero sigue fuera de servicio por un problema técnico. Según la Sociedad Portuaria El Cayao (SPEC LNG), se trata de una interrupción automática del sistema eléctrico.

Ante la situación, el Ministerio de Minas y Energía —en coordinación con la Comisión de Regulación de Energía y Gas (CREG), Ecopetrol, el Centro Nacional de Despacho (CND) y los agentes del mercado de gas y energía—adoptó nuevas medidas para asegurar el suministro de gas al sistema eléctrico nacional.

Que la regasificadora esté fuera de servicio afecta, principalmente, al Caribe. Para abastecer a esa región se transportala energía eléctrica desde el interior del país, pero las líneas de transmisión solo permiten mover cerca del 65 % de lo que se necesita. Por eso las térmicas son claves para la región.

Por medio de un comunicado, SPEC LNG informó que todo su equipo y el personal especializado de Hoegh, operador de la Unidad Flotante de Almacenamiento y Regasificación (FSRU), siguen trabajando para restablecer la operación. "De acuerdo con los análisis técnicos realizados, se estima culminar la normalización de la operación mañana jueves 16 de octubre al finalizar la tarde. SPEC LNG ha mantenido comunicación permanente con las autoridades y los agentes del mercado, a quienes agradece la colaboración prestada", dice el documento.

Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, informó que la empresa seguirá liberando 45 GBTUD (la cantidad que se ha requerido en los últimos días), pero advirtió que si se prolonga la falla, la empresa tendrá que revisar la situación. "Hoy estamos en capacidad de atender estas necesidades que ofrecimos al sistema desde el viernes que arrancó el mantenimiento. Si hubiera la necesidad, que espero que no, habrá que sumar entre todos: Ecopetrol hace su aporte, la generación hace su aporte, pero también los usuarios y la demanda tienen que reaccionar ante una eventual necesidad crítica".